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notre ville a su maintenir le cap, s’adapter,
investir, accompagner, et innover. Les
services publics ont tenu bon, les projets
structurants ont vu le jour, la vie associative
a été soutenue, et l’action sociale renforcée.
Le développement durable, la participation
citoyenne, l’amélioration du cadre de vie,
l’entretien et la mise aux normes des
équipements scolaires, sportifs et culturels
ont tous été au cœur de notre action.
Le rôle d’un maire n’est jamais simple. Il
ne s’agit pas de plaire à tout le monde,
mais de faire, de trancher, de construire
dans la durée. Et je suis fier, avec mon
équipe municipale, d’avoir agi avec
responsabilité et constance, en plaçant
toujours l’intérêt général au cœur de nos
décisions. Bien sûr, tout n’est pas parfait.
La critique est légitime et même nécessaire
dans une démocratie vivante. Mais encore
faut-il qu’elle s’appuie sur des faits, et
non sur des slogans ou des ressentiments.
Ce que nous avons semé commence à
porter ses fruits, et c’est avec lucidité et
humilité que je propose de continuer ce
chemin avec vous.

Dans les semaines à venir, je poursuivrai
mes rencontres sur le terrain, à votre
écoute, pour préparer une nouvelle étape.
Une ville ne se construit pas dans l’instant.
Elle se bâtit jour après jour, en lien avec
ses habitants, ses réalités, ses potentiels.
Villerupt a encore tant à accomplir. C’est
ensemble que nous pourrons aller plus
loin.

Avec sincérité et engagement,

Pierrick SPIZAK
Maire de Villerupt

du 1er bois écoquartier
ebonne

Remise d'un don Rotary
Club au CCAS de la Ville

Dans à peine 8 mois, vous serez déjà 
appelés à choisir à nouveau, l’équipe 
municipale qui conduira Villerupt pour 
les six prochaines années. À cette occasion, 
j’ai décidé de me représenter au suffrage 
des électrices et des électeurs en mars 
2026. Cette décision, mûrement réfléchie, 
s’appuie sur une conviction profonde : 
celle que le travail entamé ces dernières 
années mérite d’être poursuivi, consolidé,
et enrichi pour répondre encore mieux
aux défis de notre temps et aux attentes
légitimes de notre population.

Dès le mois de septembre prochain,
entrera en vigueur ce que l’on appelle
communément la période de réserve
électorale. Cette période impose aux élus
et à l’administration municipale une stricte
neutralité en matière de communication
publique. Nous nous attacherons donc,
à compter de cette date, à ne relayer
que des faits objectifs et vérifiables, sans
aucune allusion politique, dans le strict
respect de l’équité et de la transparence
vis-à-vis de toutes les listes en présence.
Pour l’heure, puisque la loi m’en donne
encore la possibilité, je tiens à rétablir un
peu de vérité face à certaines affirmations
relayées régulièrement, parfois de manière
caricaturale, par l’opposition municipale.
Non, nous n’avons pas vécu "le pire
mandat que Villerupt ait jamais connu",
bien au contraire. Cette formule, aussi
violente que déconnectée de la réalité,
ne résiste pas une seule seconde à l’analyse
des faits.

Durant ce mandat, nous avons traversé
une crise sanitaire mondiale, un contexte
économique et social tendu, et pourtant,

Part ic ipat ion  de
l'ećole LANGEVIN au
concours artistique
Art Lorrain

V i l l e r u p t  a u x
couleurs LGBTQR+

Chères Villeruptiennes, 
Chers Villeruptiens,

ÉDITO
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 LES MARCHES CITOYENNES 
DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE – CITOYENNETÉ

UN CONCEPT  
SIMPLE ET FÉDÉRATEUR  

UN SUCCÈS CROISSANT
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DEPUIS LE 23 MARS 2025, LA VILLE DE VILLERUPT A LANCÉ UNE INITIATIVE INNOVANTE ET INCLUSIVE :
LES MARCHES CITOYENNES. CES RENDEZ-VOUS MENSUELS, ORGANISÉS CHAQUE DERNIER DIMANCHE
DU MOIS JUSQU'EN SEPTEMBRE, VISENT À RENFORCER LE LIEN ENTRE LES HABITANTS ET LEURS ÉLUS,
TOUT EN FAVORISANT UNE ÉCOUTE ACTIVE ET UNE PARTICIPATION DIRECTE À LA VIE LOCALE.

Les Marches Citoyennes sont des balades conviviales
d'environ 5 kilomètres, encadrées par le Maire Pierrick
SPIZAK et des membres du conseil municipal. Ces
promenades ont pour objectif de permettre aux citoyens
de s'exprimer librement sur les sujets qui les préoccupent,
qu'il s'agisse de la sécurité, de l'environnement, de
l'urbanisme ou de la qualité de vie. Chaque marche est
l'occasion d'aborder des thématiques spécifiques, tout
en favorisant les échanges informels et la proximité entre
élus et administrés.

UNE DÉMARCHE 
DE DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

Cette initiative s'inscrit pleinement dans la politique de démocratie
participative de la municipalité, qui cherche à impliquer les citoyens dans
les décisions locales.  Elle complète d'autres dispositifs tels que le Budget
Participatif, le Fonds d'Initiatives Citoyennes (FIC) et le Quart d'Heure
Citoyen, qui permettent aux habitants de proposer, soutenir et voter pour
des projets d'intérêt commun.

Depuis son lancement en mars, les
Marches Citoyennes ont rencontré
un accueil enthousiaste. À chaque
édition, une quinzaine de participants
se sont joints à la démarche,
témoignant de l'intérêt croissant
des Villeruptiens pour cette forme
de dialogue direct avec leurs élus.
Les échanges sont riches et variés,
abordant des sujets aussi divers que
la rénovation des espaces publics,
la sécurité de proximité ou encore

la gestion de l’eau ou des déchets. 
Des thématiques essentielles à la
vie en collectivité, même si toutes
de dépendent plus directement des
compétences communales.
Ainsi, ces Marches Citoyennes de
Villerupt illustrent une volonté claire
de la part de la municipalité de
favoriser une gouvernance ouverte,
transparente et inclusive. Elles offrent
aux habitants une tribune pour
e x p r i m e r  l e u r s  i d é e s  e t

préoccupations, tout en contribuant
activement à l'amélioration de leur
cadre de vie. Elles sont un véritable
outil de concertation et de co-
construction des politiques publiques
locales.
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Le samedi 26 avril 2025, la salle
d’honneur de l’Hôtel de Ville de Villerupt
a accueilli sa traditionnelle cérémonie
solennelle en l’honneur des jeunes
citoyens nouvellement majeurs de la
c o m m u n e .   O rg a n i s é  p a r  l a
municipalité, cet événement a marqué
leur entrée officielle dans la vie
démocratique en France.
Entourés de leurs familles, ces jeunes
Villeruptiens et Villeruptiennes ont

reçu des mains de Pierrick SPIZAK,
Maire de Villerupt, leur première carte
d’électeur. Un moment à la fois
symbolique et formateur, soulignant
la transition vers la citoyenneté active.
Le Maire, dans son discours, a salué
leur arrivée dans la communauté des
électeurs, insistant sur la responsabilité
que représente ce droit acquis à 18
ans.
« Voter, ce n’est pas seulement glisser
un bulletin dans l’urne, c’est participer
à la vie de la République, faire entendre
sa voix et contribuer au devenir de
notre société », a rappelé Pierrick
SPIZAK. Il a également encouragé
les jeunes à s’intéresser aux débats
publics, à rester informés, et à
s’impliquer localement, que ce soit à

travers les élections, les instances
participatives ou les actions
associatives.
La cérémonie s’est déroulée dans une
atmosphère chaleureuse et conviviale.
Pour beaucoup de ces jeunes, ce
moment restera le premier jalon dans
leur parcours de citoyen.
En réaffirmant les valeurs de la
République — liberté, égalité, fraternité
— la Ville de Villerupt entend, à travers
ce type d’initiative, transmettre aux
nouvelles générations le goût de
l’engagement et le sens du bien
commun. Un geste fort pour faire
vivre, dès aujourd’hui, la démocratie
de demain.

La Ville de Villerupt est entrée dans la dernière phase de son
budget participatif 2025. Après plusieurs mois de dépôt,
d’analyse et de sélection des propositions citoyennes, douze
projets ont été retenus par les services municipaux. Du 2 au
30 juin, les habitants ont été invités à voter pour leurs projets
préférés. C’était à vous de choisir !

Ce processus démocratique, désormais bien ancré dans la
vie locale, permet aux Villeruptiens de proposer des idées
d’intérêt général pour améliorer leur cadre de vie. Accessibilité,
environnement, culture, sport, aménagements urbains… les
thématiques sont variées et traduisent l’engagement croissant
des citoyens dans la transformation de leur Ville.
Parmi les douze projets finalistes, on retrouvait par exemple
la création de nouveaux abris de bus au toit végétalisé,
l’installation de bancs et d’aires de repos, la mise en place
de cendriers urbains, ou encore des actions en faveur de
l’environnement ou de l’embellissement de certaines aires
de jeux. Tous ont été validés pour leur faisabilité technique,
juridique et financière. Le vote était ouvert à tous les habitants,
sans aucune condition particulière. Il pouvait se faire en ligne
sur le site de la ville ou directement par papier via les urnes
disponibles en mairie, dans les structures municipales et à la
médiathèque. Et le gagnant est… ??? Encore un peu de
patience ! On vous le dit très vite !

LA CÉRÉMONIE DES JEUNES CITOYENS À VILLERUPT :
UN PREMIER PAS VERS L'ENGAGEMENT CIVIQUE

BUDGET PARTICIPATIF DE VILLERUPT :
 VOUS AVEZ VOTÉ !

L I S T E  D E S  P R O J E T S  D U  B U D G E T  P A R T I C I P A T I F  2 0 2 5
Installer des cendriers urbains afin de pouvoir recycler les mégots de cigarette
et diminuer la pollution
Ancrer des garages à vélos et à trottinettes devant chaque école pour inciter
les enfants à privilégier les déplacements non carbonés
Ajouter des structures sportives pour enfants de moins de 3 ans au parcours de santé
Aménager des toilettes sèches au centre-ville avec des tables à langer
Réaménagement global et entier du parc devant la bibliothèque Armand SACCONI
(jeux, mobiliers urbains, végétalisation de l’espace et hôtels à insectes)
Adapter le chemin forestier qui relie l’école Langevin à la Rue du 11 novembre pour
en faire un sentier de promenade accessible aux vélos et aux piétons
Installer un système d’information numérique sur les vitrines de la gare routière
pour mieux diffuser les actualités de la Ville
Implanter des parasols ou des ombrelles végétales (appelées également urban
canopée) afin de végétaliser encore plus la ville et de créer de nouvelles zones
d’ombrage pour les fortes chaleurs sur les places de la ville ou dans les cours d’école
Eclairer les terrains de jeux en libre accès à côté de la piscine (tennis,
badminton, teackball)
Mise en valeur de l’église et de la place par une illumination par LED des
éléments à mettre en valeur
Créer de nouveaux abris de bus place Joliot Curie à Cantebone en les dotant
d’une toiture végétalisée afin qu’ils soient mieux adaptés face aux contraintes
environnementales actuelles.
Créer un aménagement routier avant le parcours de santé Pierre Poulain pour sécuriser
la zone et permettre aux marcheurs et coureurs de traverser la zone

1 •

2 •

3 •
4•
5•

6•

7•

8 •

9•

10•

11•

12 •
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Cette année, la thématique choisie était "Mon climat,
Mes droits – Fais résonner ta voix", mettant en lumière
le droit des enfants à grandir dans un environnement
sain, tel que défini par l'article 24 de la Convention
internationale des droits de l'enfant.

Pour accompagner cette journée, les services
périscolaires de la ville ont mis en place un programme
d'activités variées et ludiques. Les enfants ont participé
à des ateliers créatifs, des jeux collectifs et des temps
de sensibilisation autour de la thématique du climat
et de la protection de l'environnement. 

Ces activités ont permis aux jeunes de s'exprimer,
de partager leurs idées et de développer leur
conscience citoyenne.

UNIday à Villerupt a été un moment fort de mobilisation
et de sensibilisation, illustrant la volonté de la Ville
d'impliquer les jeunes dans les enjeux de société et
de les accompagner dans leur parcours de citoyens
engagés.

  UNIDAY À VILLERUPT  :
 UNE JOURNÉE D'ENGAGEMENT 
 AUTOUR DU CLIMAT ET DES DROITS DE L'ENFANT

Le mercredi 21 mai 2025, la Ville de Villerupt a
célébré UNIday, une journée dédiée à la sensibilisation
des enfants et des jeunes aux droits de l'enfant et
à leur engagement citoyen. Cette initiative s'inscrit
dans le cadre du programme "Ville amie des enfants"
soutenu par l'UNICEF France.
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Le 4 juin 2025, les jeunes élus du
Conseil Municipal des Enfants (CME)
de Villerupt ont eu l’honneur de
découvrir le Palais du Luxembourg
à Paris, siège du Sénat. Invités par
la Sénatrice Silvana SILVANI, cette
visite a offert aux enfants une
i m m e r s i o n  u n i q u e  d a n s  l e
fonctionnement de nos institutions
républicaines.

Une invitation prestigieuse
Silvana SILVANI, sénatrice de
Meurthe-et-Moselle depuis 2023,
a chaleureusement accueilli les
jeunes élus de Villerupt, soulignant
l'importance de sensibiliser les
générations futures aux enjeux
démocratiques. Chargée de
l’insertion professionnelle, à l’époque
où elle était Vice-présidente du
Conseil Départemental de Meurthe
et Moselle, elle a toujours été
engagée dans la promotion de
la participation citoyenne, en
particulier chez les jeunes. 
D é c o u ve r t e  d u  Pa l a i s  d u
Luxembourg
Accompagnés de leurs encadrants,
les enfants ont exploré les salons
h i s t o r i q u e s  d u  Pa l a i s  d u
Luxembourg. Ils ont pu admirer
l'architecture majestueuse du
bâtiment, ses jardins à la française
et ses œuvres d'art. Cette visite
leur a permis de comprendre
l'histoire et le rôle du Sénat dans
le système bicamériste du
fonctionnement politique français.

Un engagement renforcé
Cette visite au Sénat s'inscrit dans
la politique de la Ville de Villerupt,
qui œuvre pour une meilleure
participation des jeunes à la vie
démocratique. En tant que "Ville
amie des enfants" depuis 2022,
Villerupt met en place des actions
concrètes pour sensibiliser les
enfants aux droits de l'enfant et
à la citoyenneté active. 

Le Conseil Municipal des Enfants
de Villerupt, dirigé par la maire
Mayssa Hamchaoui, joue un rôle
clé dans cette dynamique. En
participant à des projets locaux
et en représentant leurs pairs, les
jeunes élus développent leur esprit
critique, leur sens des responsabilités
et leur engagement envers le bien
commun.

La visite du Sénat par le Conseil
Municipal des Enfants de Villerupt
a été une expérience enrichissante
et formatrice. Elle a permis aux
jeunes de mieux comprendre le
fonctionnement de nos institutions
et de prendre conscience de
l'importance de leur rôle en tant
que citoyens. Cette initiative
témoigne de l'engagement de
la Ville de Villerupt à promouvoir
la participation citoyenne dès le
plus jeune âge, en offrant aux
enfants les outils nécessaires pour
devenir des acteurs responsables
et engagés de leur communauté.

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS
en visite au Sénat : une immersion citoyenne
au cœur de la République.

NOÉMIE “Ce qui m’a le plus impressionnée,
c’est la du Sénat, avec son plafond peint
par Eugène Lacroix. Il a mis quatre ans
pour le faire ! ”

LOUIS “La bibliothèque m’a vraiment
marqué aussi. Et j’ai retenu ce que la
collaboratrice de la Sénatrice nous a
raconté :  Napoléon avait fait construire
les marches pour que ceux qui venaient
le voir arrivent  essoufflés, et qu’il se sente
supérieur. ”

  
AJAR “Les 1,8 kg de feuilles d’or qui
recouvrent la salle de presse, c’est
incroyable !” 

Ilyana  “Moi aussi, c’est cette salle qui
m’a émerveillée, elle est impressionnante
avec tout cet or.” 

LUCIE “J’ai adoré voir le siège de
Napoléon.” 

MATHIS “Pareil pour moi, le siège de
Napoléon, c’était impressionnant !” 

MAYSSA “J’ai été éblouie par l’hémicycle.” 

SOLANGE “Dans l’hémicycle, j’essayais
de deviner qui des Sénateurs était en
train de parler.”

GIULIA “Je me verrais bien à la place des
Sénateurs. Avoir le droit d’exprimer ce
qu’on pense, travailler comme eux… Mais
ça a l’air difficile ! ” 

KENAYA “Être Sénateur, ça doit être dur,
mais c’est très important pour notre pays.
On en a bien besoin.”

Ces témoignages reflètent l’impact fort et
positif de cette expérience sur les jeunes
élus, entre découverte institutionnelle et
éveil à la citoyenneté.

Paroles d’élus
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 ACTE :  UN PROJET TRANSFRONTALIER 
POUR UNE TRANSITION 
ÉCOLOGIQUE CITOYENNE 
À VILLERUPT
Le projet ACTE (Alzette Belval, avec les Citoyens pour la Transition Écologique)
est une initiative qui cherche à impliquer activement les citoyens dans la transition
écologique de leur territoire. Porté par le Groupement Européen de Coopération
Territoriale (GECT) Alzette Belval, en partenariat avec la ville de Villerupt, ce
projet transfrontalier franco-luxembourgeois s'inscrit dans le cadre du programme
Interreg Grande Région.

UN PROJET  
COLLABORATIF ET PARTICIPATIF

Lancé officiellement le 5 octobre 2024, le
projet ACTE a pour objectif de réduire
l 'empre in te  carbone  des  communes
participantes en encourageant les habitants
à s'engager activement dans des actions
concrètes. À travers des ateliers, des événements
et des activités ludiques, les citoyens sont
invités à partager leurs idées, à identifier les
problématiques locales liées au réchauffement
climatique et à co-construire des solutions
adaptées à leur quotidien. Ce processus
participatif permet de renforcer le lien social
et de favoriser une prise de conscience collective
des enjeux environnementaux.

LE RÔLE 
DE LA VILLE DE VILLERUPT

En tant que partenaire clé du projet ACTE, la
Ville de Villerupt joue un rôle actif dans la mise
en œuvre des évènements sur son territoire. Avec
une population de plus de 10 000 habitants,
La ville s'engage, aujourd’hui, activement dans
sa transition écologique, en mettant en place
des initiatives visant à réduire son impact
e n v i r o n n e m e n t a l  e t  à  p r o m o u v o i r  u n
développement durable. 
Dans le cadre du projet ACTE, Villerupt organise
des actions de sensibilisation, des ateliers
thématiques et des rencontres citoyennes pour
encourager la participation des habitants jeunes
et moins jeunes en lien avec des associations
locales
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Du 16 au 21 juin, la Ville de Villerupt a organisé sa
toute première Semaine QVCT (Qualité de Vie et
Conditions de Travail), un événement attendu et
apprécié, dédié au bien-être des agents municipaux.
Un programme riche, varié et convivial a rythmé la
semaine, mêlant moments d’échanges, détente et
activités collectives. 

Tout a commencé dès le lundi matin par un accueil
chaleureux autour d’un café et de croissants, l’occasion
de réunir les agents volontaires de différents services
pour échanger sur leurs expériences autour du thème
de l’accueil. Animé dans un esprit bienveillant, ce
temps de parole a permis de mettre en lumière les
bonnes pratiques et d’identifier ensemble ce que
l’on peut encore améliorer.
Tout au long de la semaine, plusieurs ateliers bien-
être ont permis aux agents de souffler et de prendre
soin d’eux. Des séances de massage Amma sur
chaise ont rencontré un franc succès, offrant un
moment de détente express mais efficace pour
relâcher les tensions du quotidien. Parallèlement,
des ateliers botaniques encadrés par Julien ont
permis à chacun de mettre la main à la terre. Ensemble,
les participants ont créé des bacs potagers, désormais
installés à l’Hôtel de Ville et disponibles pour tous
les agents.
Un atelier sur le bien-être au travail, abordant
l’importance de l’écoute, de la gestion du stress
et de l’équilibre entre vie professionnelle et
personnelle a été mise en place et unanimement
appréciée des participants. Elle a suscité de
nombreuses questions et permis des échanges
de points de vue fructueux.
Autre initiative saluée : une journée ouverte aux
animaux de compagnie. Les agents ont pu venir
accompagnés de leurs compagnons à quatre
pattes, apportant une touche de douceur et de
bonne humeur dans les bureaux.
La semaine s’est clôturée en beauté le samedi 21
juin autour d’un barbecue convivial au stade
Delaune. 
Une belle première édition pour cette Semaine
QVCT, qui a su mêler bien-être, réflexion et esprit
d’équipe. Une chose est sûre : les agents en
redemandent déjà pour l’an prochain !

UNE APPROCHE TRANSFRONTALIÈRE
POUR UNE ACTION LOCALE

Le projet ACTE se distingue par son approche
transfrontalière, réunissant des communes
françaises et luxembourgeoises autour d'un
objectif commun : la transition écologique.
Cette coopération permet d'échanger des
bonnes pratiques, de partager des ressources
et de développer des solutions innovantes et
originales. Elle favorise également la solidarité
et la cohésion entre les citoyens des deux
pays, renforçant ainsi les interactions déjà
existantes de la Grande Région Alzette Belval. 

 UNE SEMAINE 
POUR LE BIEN-ÊTRE 
DES AGENTS

9

UN AVENIR DURABLE 
GRÂCE À L'ENGAGEMENT CITOYEN

Le projet ACTE démontre que la transition
écologique est avant tout une affaire de citoyens.
En s'engageant activement dans des actions
concrètes, les habitants de Villerupt et des autres
communes partenaires contribuent à la construction
d'un avenir plus durable et respectueux de
l'environnement. Grâce à leur implication, des
projets tels que la réduction des déchets, la
promotion des énergies renouvelables, la mobilité
douce et la préservation de la biodi Ainsi, le
projet ACTE illustre l'importance de l'engagement
local dans la lutte contre le réchauffement
climatique. Il montre que, collectivement, il est
possible de transformer les défis environnementaux
en opportunités de développement durable, en
mettant l'accent sur la participation citoyenne,
la coopération transfrontalière et l'action locale.
Pour en savoir plus et participer au projet ACTE,
r e n d e z - v o u s  s u r  l e  s i t e  o f f i c i e l  :
https://acte.gectalzettebelval.eu/
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Le week-end des 20 et 21 juin 2025, la MJC
de Villerupt a accueilli la nouvelle édition
du festival Art et Nature, un événement
gratuit et ouvert à tous, célébrant la
rencontre entre créativité artistique et
respect de l'environnement. Sous le thème
“Les bois, sous la mer…”, cette manifestation
a offert aux visiteurs une immersion
sensorielle et poétique, mêlant installations
artistiques, ateliers participatifs et spectacles
vivants.

Un parcours artistique 
immersif
Dès le samedi matin, les participants ont pu découvrir
un parcours artistique jalonné d'œuvres éphémères
réalisées en plein air. Des installations mêlant bois,
végétaux et éléments marins ont transformé le parc
Pierre Poulain en une véritable galerie à ciel ouvert.
Chaque œuvre invitait à la contemplation et à la réflexion
sur la fragilité de nos écosystèmes.

Des ateliers 
pour petits et grands
Tout au long du week-end, des ateliers participatifs ont
été proposés aux visiteurs de tous âges. Les enfants ont
notamment pu s'initier à la création de nichoirs et
mangeoires, favorisant ainsi la biodiversité locale. Les
adultes ont été invités à participer à des ateliers de
gravure sur bois, animés par des artistes locaux, permettant
de découvrir des techniques artisanales tout en sensibilisant
à la préservation des ressources naturelles.

Des spectacles pour 
éveiller les consciences
Le festival a également proposé des spectacles vivants
alliant théâtre, danse et musique, abordant des thématiques
écologiques et environnementales. Ces performances
ont offert aux spectateurs une expérience artistique
immersive, les invitant à réfléchir sur leur relation avec
la nature et l'importance de sa préservation.

Une réussite collective
Cette édition 2025 du festival Art et Nature a été un
véritable succès, attirant un large public et renforçant le
lien entre culture et environnement à Villerupt. Elle a
démontré l'engagement de la MJC à promouvoir une
culture responsable et accessible à tous, tout en sensibilisant
les citoyens aux enjeux écologiques actuels.
Le festival Art et Nature de la MJC de Villerupt s'affirme
ainsi comme un rendez-vous incontournable pour les
amateurs d'art, de nature et de convivialité, offrant une
belle illustration de l'engagement citoyen en faveur de
la planète.

CULTURE ET ÉVÈNEMENT

V I L L E R U P T  •  M O S A Ï Q U E  •

FESTIVAL
ART ET NATURE
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Le samedi 24 mai 2025, les bibliothèques de Villerupt
ont organisé une nouvelle édition de leur événement
annuel "Le Jardin de Louise", une journée festive et
culturelle devenue un rendez-vous attendu des petits
et des grands lecteurs. Cette année, l’édition avait
pour thème "On enquête à la
bibliothèque Louise Michel" – une
immersion totale dans l’univers du
roman noir, du polar et du thriller.
Dès l’entrée, les visiteurs étaient
plongés dans une ambiance
m y s t é r i e u s e  :  s i l h o u e tt e s
d’enquêteurs, traces de pas au
sol, rubans de scène de crime…
Tout était pensé pour transformer
le jardin de la bibliothèque Louise
Michel en véritable lieu d’enquête
littéraire.

"LE JARDIN DE LOUISE" :
LE POLAR À L’HONNEUR

Une belle réussite
Cette nouvelle édition du Jardin
de Louise confirme l’intérêt des
Villeruptiens pour les animations
littéraires originales. Elle a su
agréger autour de cet évènement
un public hétérogène d’habitués
et de quelques néophytes. Grâce
à l’implication des bibliothécaires
et des partenaires locaux, la
bibliothèque Louise Michel
continue de prouver qu’elle est
bien plus qu’un lieu de lecture :
un espace vivant, créatif et
ouvert à tous.

Suspense, 
énigmes 
et frissons
L’activité phare de
cette édition fut sans
conteste  l ’escape
game géant. Par petits
g r o u p e s ,  l e s
participants devaient
résoudre  une sér ie
d’énigmes. Logique,
observation et travail
d’équipe étaient au
r e n d e z - v o u s .  L e s
bibliothécaires, déguisés
en inspecteurs guidaient
a l o r s  l e s  a p p r e n t i s
d é t e c t i ve s  d a n s  u n e
ambiance digne d’un
roman d’Agatha Christie.

V I L L E R U P T  •  M O S A Ï Q U E  •  5 9  •  J U I L L E T  2 0 2 5
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L’Instance Locale de Gérontologie et de Coordination
(ILGC) poursuit depuis plus de vingt ans sa mission
d’accompagnement et de soutien auprès des personnes
âgées du canton de Villerupt. Créée par des seniors
et pour eux, l’association regroupe aujourd’hui 146
adhérents, tous engagés dans une vie associative riche
et conviviale
À l’occasion de l’assemblée générale, tenue récemment
à la salle Acces de Villerupt, environ soixante membres
se sont réunis pour faire le point sur les activités de l’année
écoulée et échanger autour des projets à venir. Ce rendez-
vous annuel est toujours un moment fort, marqué par la
convivialité et la participation active des membres.
Les activités proposées par l’ILGC s’inscrivent dans une
démarche globale de prévention de la perte d’autonomie
et de maintien du lien social. Elles sont rendues possibles
grâce au soutien précieux de la Conférence des financeurs,
du Centre communal d’action sociale (CCAS) de Villerupt,

ainsi que de la mutuelle GMI.
Parmi les rendez-vous les plus prisés figurent les séances
d’équilibre, la gym volontaire et les ateliers « Bien
vieillir », animés par Chantal Grazia, une intervenante
appréciée pour son professionnalisme et sa bienveillance.
Ces activités, adaptées aux capacités de chacun,
permettent aux participants de préserver leur forme
physique tout en partageant des moments chaleureux.
Elles représentent également une opportunité importante
pour les personnes isolées de rompre la solitude et
de créer des liens durables.
L’ILGC s’affirme ainsi comme un acteur essentiel du
vieillissement actif et solidaire sur le territoire. Elle
démontre,  année  après  année,  qu ’avec  de
l’enthousiasme, de l’écoute et des partenariats solides,
il est possible d’accompagner les aînés dans un parcours
de vie épanoui, autonome et connecté aux autres.

L’ILGC : UNE DYNAMIQUE 
 AU SERVICE DES SENIORS DU
 CANTON DE VILLERUPT 

Le mercredi 18 juin 2025 a marqué
une étape importante pour la Ville
de Villerupt avec la signature
officielle d’une convention entre
la municipalité, l’Office d’Hygiène
Sociale (OHS) et le Centre Social
Blanche Haye. 
Cet accord scelle la volonté partagée
de ces trois partenaires de créer un
Espace de Vie Sociale (EVS) au sein

de l’actuel espace jeunesse de la Ville.
L’objectif de cet EVS est clair : renforcer
le lien social, favoriser la participation
des habitants et encourager les
dynamiques collectives. En s’installant
dans un lieu déjà connu des jeunes,
l’EVS aura pour vocation d’ouvrir ses
portes à un public plus large, toutes
générations confondues, afin de
répondre aux besoins exprimés par
les habitants du territoire. Le projet
s’ inscr i t  dans une démarche
partenariale forte, soutenue par la
Caisse d’Allocations Familiales (CAF)
qui reconnaît le rôle essentiel des EVS
dans le développement social local.
Ces structures ont pour mission
d’animer la vie de quartier, de proposer
des activités accessibles à tous et

d’être à l’écoute des habitants pour
co-construire des projets qui leur
ressemblent.

AU PROGRAMME

Ateliers Parents Enfants / Rencontres
et échanges entre parents / Sorties
culturelles, sportives /  Rencontres
intergénérationnelles /  Actions
solidaires 

UNE IDÉE ? UNE ENVIE ? 
Contactez nous ! 

1 rue Henri Wallon à Villerupt
vicky.jaffres@ohs.asso.fr

03 54 56 01 00

VERS PLUS DE LIEN SOCIAL À VILLERUPT : 
UNE CONVENTION POUR CRÉER 
UN ESPACE DE VIE SOCIALE

V I L L E R U P T  •  M O S A Ï Q U E  •  5 9  •  J U I L L E T  2 0 2 5
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LA TÉLÉCONSULTATION MÉDICALE À VILLERUPT :
PROXIMITÉ, ACCOMPAGNEMENT
 ET EFFICACITÉ

LA VILLE DE VILLERUPT, EN PARTENARIAT AVEC LA COMMUNAUTÉ
PROFESSIONNELLE TERRITORIALE DE SANTÉ (CPTS) DU PAYS
HAUT, A MIS EN PLACE UN DISPOSITIF DE TÉLÉCONSULTATION
MÉDICALE CHAQUE VENDREDI MATIN, DESTINÉ À AMÉLIORER
L’ACCÈS AUX SOINS POUR TOUS, NOTAMMENT DANS UN
CONTEXTE DE DÉSERTIFICATION MÉDICALE.

Ce service repose sur un principe simple mais
profondément humain : le patient n’est jamais seul.
Lors de la téléconsultation, il est accueilli et accompagné
par un(e) infirmier(ère) formé(e) spécifiquement à cet
exercice. Ce professionnel de santé est physiquement
présent aux côtés du patient, pour l’aider à exprimer
ses symptômes, réaliser les examens de base (tension,
température, etc.) et transmettre les informations
nécessaires au médecin à distance.

En parallèle, le médecin consulte en visio, échange
avec le patient, pose son diagnostic, prescrit si besoin,
et bénéficie de l’appui de l’infirmier(ère) pour affiner
son évaluation. C’est une vraie synergie : deux soignants
pour  un même patient ,  chacun avec un rôle
complémentaire, pour une consultation aussi fiable et
sécurisée qu’un rendez-vous en cabinet.

Ce modèle, déjà éprouvé sur d'autres territoires, répond
à des besoins concrets : réduire les délais d’attente,
éviter les déplacements inutiles, et permettre un accès
aux soins de qualité, même en l’absence de médecin
local.

📞📞 Pour connaître les prochaines
disponibilités, il suffit de contacter le
09 72 76 17 96
Un soin de proximité, humain et efficace:
la santé autrement, c’est déjà une réalité
à Villerupt.
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Le parcours de Marjorie est celui d’un virage audacieux.
Formée initialement au commerce international, elle
entame sa carrière au Luxembourg, dans un univers
rigoureux, bien loin du monde de la création. Pourtant,
l’envie de s’exprimer autrement, de donner une voix
à sa sensibilité visuelle, ne la quitte jamais. En 2011,
soutenue sans faille par son mari et ses deux fils, elle
décide de changer de cap et de s’installer à son
compte en tant que photographe.

Depuis, Marjorie trace son chemin avec détermination.
Curieuse et perfectionniste, elle s’engage dans une
quête constante de maîtrise de la lumière, de
composition réfléchie et d’émotion capturée. Ce sont
ces qualités, développées au fil des années, qui lui
valent aujourd’hui cette reconnaissance nationale. 
Le concours biennal de la FFPMI, jugé par 17 experts
- dont plusieurs Meilleurs Ouvriers de France (MOF) –
repose sur l’analyse de 12 clichés sélectionnés par la
photographe elle-même. Tous ont été salués pour leur
créativité, leur impact visuel et la sensibilité qui en
émane.

Marjorie ne cherche pas seulement à faire de belles
images. Elle vise à raconter des histoires, à révéler la
beauté d’un regard, la douceur d’un geste, la force
d’un instant suspendu. Chaque séance est pour elle

une rencontre, une exploration, une recherche de
l’authentique. Son studio à Villerupt est à son image :
accueillant, chaleureux, pensé pour mettre à l’aise
ceux qui passent devant son objectif.
Mais cette reconnaissance n’est pas une fin en soi.
Fidèle à son tempérament de performeuse exigeante,
Marjorie se fixe un nouveau défi : décrocher, dans
deux ans, la mention “Honneur”, une distinction
exceptionnelle que peu de photographes obtiennent.
Elle en connaît les exigences et s’y prépare déjà, avec
la même rigueur et la même passion.

Ce titre de Portraitiste de France confirme non seulement
un talent solide, mais aussi une volonté farouche de
toujours progresser. En à peine quelques mois à Villerupt,
Marjorie s’est déjà imposée comme une figure montante
de la photographie locale… et au-delà.

Il est fort à parier que l’on reparlera
très vite de Marjorie Lipka, car derrière
chaque photo, il y a plus qu’un instant
figé : il y a l’empreinte d’une femme
qui a choisi de vivre à la lumière de
ses choix.

Depuis mars 2024, le nom de Marjorie Lipka résonne
avec une intensité nouvelle à Villerupt. Photographe

professionnelle, installée dans la ville frontalière, elle
vient de décrocher l’un des titres les plus convoités de

sa profession : Portraitiste de France, décerné par la
Fédération Française de la Photographie et des Métiers de

l’Image (FFPMI). Un sacre mérité, fruit de deux années de travail
acharné, de passion et de précision.

Marjorie Lipka, 
la lumière en héritage

14
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 Groupe majoritaire. Des choix critiquables et contestables !!! 

Le gouvernement français envisage de
réaliser 40 milliards d'euros d'économies.
Dans ce contexte, une proposition, la Taxe
Zucman, a été soumise au vote du Sénat.
Cette mesure vise à instaurer un impôt
minimum de seulement 2 % sur le patrimoine
des 1800 personnes les plus fortunées
(détenant plus de 100 millions d'euros),
et elle pourrait rapporter entre 15 et 30
milliards d'euros.

C'est dans ce cadre que l'abstention de
Madame Guillotin, sénatrice et conseillère
régionale, interroge. Alors même que son
groupe a voté en faveur de cette taxe,
Madame Guillotin s'est abstenue. Ce
positionnement n'est pas sans rappeler
ses décisions passées : elle a démissionné
à deux reprises de son poste de conseillère
municipale, malgré un ancien slogan de
campagne affirmant son attachement à
Villerupt. De plus, son parcours politique
a été marqué par son soutien à Nicolas
Sarkozy en 2007, 2ème président déchu
de sa légion d'honneur après Pétain (suite
à l'affaire des écoutes), à François Fillon
en 2017 (condamné pour détournement
de fonds publics), et à Emmanuel Macron
en 2022 (qui a validé la double imposition
pour les frontaliers).
Face à ces choix, ce sont les collectivités,
les retraités et les actifs qui devront supporter
le poids de ces 40 milliards d'euros
d'économies. Certaines associations en

paient déjà le prix, avec des subventions
réduites de plusieurs milliers d'euros par
la Région Grand Est à laquelle siège
Madame Guillotin dans la majorité.

L'Opposition : Des Positions Contestées
L'opposition locale, fidèle à elle-même,
continue de s'opposer à la plupart des
initiatives, sans pour autant proposer
d'alternatives concrètes. Elle s'est
notamment
opposée à la finalisation de la liquidation
de la SEMIV, une opération qui permettrait
pourtant à la ville d'encaisser plusieurs
millions d'euros. De même, l'opposition
de
Monsieur Guillotin s'est abstenue à la
création d'un pôle santé à Cantebonne.
Pendant ce temps, le déploiement de
la fibre optique se poursuit dans la ville,
e t  c e ,  s a n s  a u c u n  c o û t  p o u r  l a
municipalité. Si la ville avait suivi les
recommandations de l'opposition, le
déploiement aurait été géré par la Région
Grand Est, entraînant un coût de 100 €
par prise, soit un total de plus de 500
000 € pour la ville. Notre approche a
permis de réaliser cette opération pour
0 €, une différence significative dans
un contexte budgétaire très serré !

Merci à la Sénatrice Silvani
Nous tenons à saluer la sénatrice Silvana
SILVANI qui, grâce à son invitation au

Sénat, a permis au Conseil Municipal
des Enfants de se rendre à Paris. Les
jeunes élus ont ainsi pu visiter le Palais
du Luxembourg, assister à une partie
de séance et repartir avec des petits
cadeaux. Il est regrettable que Madame
Guillotin, en raison de son opposition
aux équipes municipales en place, n'ait
jamais offert une telle opportunité aux
enfants du CME, pourtant élue au Sénat
depuis 2017...
Nous saluons d’ailleurs tous les membres
des CME pour leur dévouement, leur
investissement, l’intérêt et le sérieux avec
lesquels ils ont accompli leur mandat.
Nous leur souhaitons bonne route dans
leurs études, et de vivre encore de belles
aventures !

Voeux et Remerciements
Nous souhaitons de bonnes vacances
à l'ensemble des enfants de Villerupt et
à leurs parents, et bon courage aux
étudiants pour leurs examens.
Enfin, toutes nos félicitations et nos
remerciements vont à l'ensemble des
associations de la ville, à leurs staffs, à
leurs licenciés et à leurs bénévoles. Leur
engagement a permis de représenter
et de faire briller vos clubs, et au-delà,
la ville de Villerupt, à travers les excellents
résu l tats  spor t i f s  obtenus  et  un
comportement exemplaire.

 Groupe d’opposition. Chères Villeruptiennes, chers Villeruptiens,
Après de très nombreuses alertes auprès des maires actuel
et précédent, les travailleurs frontaliers ont enfin retrouvé une
tarification SANS stigmatisation inacceptable. En effet, ces
derniers payaient plus chers les services périscolaires et
extrascolaires à quotient familial identique. Sourds à nos
remarques, c’est la justice, saisie par notre groupe d’opposition
qui nous donne raison et qui contraint la majorité socialo-
communiste-LFI de mettre fin à cette injustice et de rembourser
les familles.
En 1 mandat, 2 procès perdus par la majorité au frais du
contribuable villeruptien. Un record…peut-être le seul !

En tout cas, ce n’est pas la vente de l’ancienne Mairie & Annexe
de la Poste de Cantebonne à un prix inférieur à 25% du prix du
marché pour un montant de 175 000 € qui renflouera les
caisses de la ville. Encore plus grave, c’est un énième bâtiment
patrimonial bradé alors qu’il aurait dû accueillir des services
publics qui font tant défaut à Cantebonne.
La majorité annonce que l’acquéreur souhaiterait y installer
des professionnels de santé. Nous lui souhaitons de réussir là
où la mairie a échoué.

Une majorité socialo-communiste-LFI qui brade le patrimoine
et qui délègue ses services publics !
Mais ne nous y trompons pas ni le centre de santé rue Carnot,
ni l’installation de professionnels en dehors de toute coordination
ne remplaceront une maison de santé pluriprofessionnelle,
comme celle d’Audun-le-Roman ou de Longuyon. Ce type de
structure est LE seul à même de répondre aux besoins de la
population. Nous reviendrons vers vous très bientôt pour
évoquer l’urgence de s’occuper de la santé, de la préservation
du patrimoine, des services publics et d’autres sujets qui vous
préoccupent. 

Dans un contexte international plein d’insécurité, notre volonté
d’agir pour le bien commun des villeruptiens est plus vive que
jamais. Le compte à rebours s’emballe et le pire mandat de
Villerupt s’essouffle.   Nous vous souhaitons un très bel été.

L’équipe du Renouveau :  Judicaële Bodet, Loredana
Di Luigi, Bruno Guillotin, Daniel Onyszczuk et Valère
Salvestrini.
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Sur le mail urbain

Ouverture des stands
Buvette et restauration sur place

Pacific road

Concert de Unisson Orchestra Aubange/ Halanzy

Distribution de lampions aux enfants à l’entrée de 
l’Hôtel de Ville

Rassemblement des Personnalités, des Sociétés et 
de la population devant l’Hôtel de Ville,

Défilié avec Unisson Orchestra Aubange/Halanzy, les 
associations patriotiques, les associations sportives et 
les Sapeurs-Pompiers de Villerupt. Dépôt de gerbe 

devant le Monument aux Morts,
Minute de Silence, sonnerie aux Morts et Marseillaise,

Vin d’honneur de la Ville

Groupe Rockabilly « Lucky Lee Marvin »

Bal avec l’orchestre Tony Collin’s

Feu d’artifice, tiré du mur alvéolé

Bal avec l’orchestre Tony Collin’s

Festivités organisées par le Comité des Fêtes 
en partenariat avec la Ville de Villerupt,

le Club des Six, le Handball Club, le PCF, le Twirling et AVEC.

16h00

19h00

20h00
19h30

17h00 / 18h30

21h00

23h00
22h00

23h00 jusqu’à 1h00
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